
 

 

 

 

 

令和４年 第７回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 
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招 集 期 日 令和４年６月２９日（水） 

場 所 蕨市役所 仮設庁舎 ３階 委員会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時８分まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 飯 野 朗 子 委員 ２番 萩 原 敏 行 委員 ３番 小 島 奈津子 委員 

 ４番 尾 方 香 里 委員   

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        小 山 晃 弘 

教育部次長・生涯学習スポーツ課長

加 納 克 彦 

 
教育部副参事・学校給食センター所長 

        石 丸 岳 広 

教育総務課長 

        田 中 昌 継 

中央公民館長 

鈴 木 啓 文 

 
東公民館長 

岡 本 啓太郎 

西公民館長 

荒 川 恵 子 

南公民館長 

萬 年 祐 次 

 
図書館長 

        佐 藤 昌 史 

歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉 
 

    

 ※新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参与者を説明者のみとする。 

    

    

書  記 教育総務課庶務係長 瀬 口 正 浩 
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 新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参与者は担当部署の職員のみ

とする。 

開会宣言された後、前回の会議録の承認が行われ、直ちに報告に入る。 

 

報告１ 

令和４年第２回蕨市議会定例会  

教育委員会関係一般質問について 

 令和 4年第 2 回蕨市議会定例会教育委員会関係一般質問については、教育総務課長、

学校教育課長、図書館長及び学校給食センター所長から答弁の概要の報告がなされた。 

 

報告２ 

令和４年度事務事業点検評価（令和

３年度実施事業）の担当課評価につ

いて 

 

 令和 4 年度の事務事業点検評価の実施について、教育総務課長から説明がなされた

後、令和 4 年度事務事業点検評価(令和 3 年度実施事業)の担当課評価について、学校

教育課長、生涯学習スポーツ課長、東公民館長、西公民館長、南公民館長、図書館長、

歴史民俗資料館長及び学校給食センター所長から、報告がなされた。 

＊事業番号 17「平和事業」についての質疑応答 

［質問］令和 4 年度の予算額のうち、事業費が他の年度と比較して増えていますが、

特別な事業を予定しているのでしょうか。 

［回答］令和 4 年度は、市内の小学生のいる親子を対象に、バスを借り上げて埼玉県

平和ミュージアムに行く事業を計画しており、その分例年より事業費が増えて

います。 

＊事業番号 19「スポーツ・レクリエーション団体支援事業」についての質疑応答 

［質問］事業数や参加者の多い少ないにかかわらず、決算額が変わらない理由を教え

てください。 

［回答］加盟団体の通常の活動費としても使う想定で補助金を出しています。また、

大会が中止になったとしても、準備が進んでいて支出が済んでいるものもある

ため、大会の有無にかかわらず、団体の運営費としても使われています。 

［質問］文部科学省の方針で、土日の中学校の部活動に関して、地元のスポーツ団体

等外部に委ねていくという議論がされていると思いますが、蕨市ではいかがで

しょうか。 

［回答］土日の中学校の部活動については、現在調査段階で、例として、委託業者に

指導者を派遣してもらう、市で指導者を探す、学校の先生に指導してもらうな

ど、関係各所に意見を聞きながら仕組みづくりの検討をしていきたいと考えて

います。 
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［質問］地元の団体というより、委託業者や学校の先生に指導をお願いする方向で検

討しているということでしょうか。 

［回答］地元の団体だけでなく、どういった方法で進められるかを調査している段階

で、この方法でという形では進めていない状況です。 

 

報告３ 

令和４年度蕨市教育委員会学校研究

主題について 

 

 蕨市教育委員会学校研究主題について、今年度の教育研究委嘱の研究発表校は、中

央小学校、南小学校、第一中学校の 3 校であるとの報告が、学校教育課長からなされ

た。 

 

報告４ 

令和４年度特色ある学校づくり事業

について 

 特色ある学校づくり事業については、今年度も各学校で学力・体力向上の取り組み

や ICT 活用のための学習環境の整備など、児童・生徒の豊かな学習を推進できるよう

各事業を実施しているとの報告が、学校教育課長からなされた。 

 

報告５ 

令和４年度こども将棋教室について 

 令和 4年度こども将棋教室については、コロナ対策を講じたうえで 6月 19 日(日)に

実施した。44 名の参加があり、見学の保護者等含めて 100 名超の来場があった。コロ

ナの影響で 2 年ぶりの実施で、前回までは大会と教室の両方を行っていたが、今回は

教室のみの実施とした。なお、教室の指導は、駒の動かし方が分からない初心者とル

ールを知っている経験者に分けて行ったとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなさ

れた。 

 

報告６ 

令和４年度蕨市スポーツ協会支部球

技大会について 

 令和 4年度蕨市スポーツ協会支部球技大会については、コロナ対策を講じたうえで 6

月 12 日(日)に南町支部及び塚越支部で実施し、参加者の合計は南町支部が 270名、塚

越支部が 260 人であった。なお、錦町、北町、中央、の 3 地区はコロナ禍により実施

を見送ったとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 

 

報告７ 

令和４年度蕨市民プール（中央・塚

越）のオープンについて 

 令和４年度蕨市民プール（中央・塚越）のオープンについては、中央プールは 7月 9

日(土)･10 日(日)でプレオープン、7 月 16 日(土)から 9 月 4 日(日)まで通常営業（9

月 2日・3日を除く）を予定している。塚越プールについては、施設の状況を鑑み、令

和 3 年度から行っている釣り堀として利用を今年度も継続するとの報告が、生涯学習

スポーツ課長からなされた。 
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報告８ 

令和３年度公民館事業一覧について 

 令和 3年度は、市内 7館合計で 165事業を実施し、延べ 16,986 人が参加した。コロ

ナ対策を講じたうえで工夫しながら実施した結果、新型コロナウイルスの影響を大き

く受けた令和 2年度と比較して、事業数で約 2倍、延べ参加者数で約 2.5 倍になった。

しかしながら、大規模イベント等が中止になっていることから、新型コロナウイルス

の影響がなかった平成 30 年度と比較すると、事業数は約 7割、延べ参加者数は 4 割に

とどまった。今後も感染対策を徹底しながらの事業の実施や、感染症に対応した内容

や方法での事業を展開していくとの報告が、中央公民館長からなされた。 

 

報告９ 

令和３年度全公民館利用状況調査に

ついて 

 令和 3年度の公民館利用状況は、利用回数が 12,012回、利用者数は延べ 129,285人

で、各利用団体ともコロナ対策を徹底しながら活動を行い、令和 2 年度と比較して、

利用回数・利用人数ともに約 1.5 倍に増加した。しかしながら、緊急事態宣言等の発

出により、利用時間、利用人数、活動内容等の制限があったことや大規模なイベント

が中止となっていることから、新型コロナウイルスの影響がなかった平成 30 年度と比

較すると、利用回数で 7 割弱、利用人数で約半分になっている。今後については、各

利用団体とも徐々に活動を再開しているので、感染対策徹底を引き続きお願いすると

ともに、コロナ禍での団体活動を各館でサポートしていくとの報告が中央公民館長か

らなされた。 

 

報告１０ 

第３３回平和祈念展 

「戦時下のモノがたり」開催につい

て 

 今回の平和祈念展では、戦時中に人々の生活から失われていったモノや、代用品と

して新たに誕生していったモノ、それぞれのモノに焦点を当て、約 80 点の資料を展示

する予定となっている。引き続き、コロナウイルス感染防止策を徹底しながら開催し

ていくとの報告が、歴史民俗資料館長からなされた。 

 

  以上報告の後、直ちに議事に入る。 

  

議案第２３号 

蕨市障害児就学支援委員会委員の委

嘱及び任命について 

 

 蕨市障害児就学支援委員会委員の委嘱及び任命については、令和 4年 6月 30 日で任

期満了となるため、退任される委員にかわって、第二中学校教諭の委嘱替えを行うと

ともに、その他の委員を再任しようとするものである。また、任期は令和 5 年 6 月 30

日までの 1 年間であると、学校教育課長から説明がなされ、原案どおり異議なく可決

された。 
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議案第２４号 

蕨市いじめ問題対策連絡協議会委員

の委嘱について 

蕨市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱については、ＰＴＡ連合会の役員異動に伴

い、1 名の委員を変更するものである。任期は前任者の残任期間である令和 5 年 1 月

22日までとなると、学校教育課長から説明がなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

議案第２５号 

蕨市放課後子ども教室運営委員会委

員の委嘱について 

 

 蕨市放課後子ども教室運営委員会委員の委嘱については、ＰＴＡ連合会の役割分担

変更に伴い、1名の委員を変更するものである。任期は前任者の残任期間の令和5年3月

31日までとなると、生涯学習スポーツ課長から説明がなされ、原案どおり異議なく可

決された。 

 

議案第２６号 

蕨市立学校給食センター運営委員会

委員の委嘱について 

 

蕨市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱については、ＰＴＡ連合会の役割変更

及び職員の人事異動に伴い、3名の委員を変更するものである。任期は前任者の残任期

間の令和 5 年 7 月 1 日までであると、学校給食センター所長から説明がなされ、原案

どおり異議なく可決された。 

 

議案第２７号 

蕨市教育委員会が後援等を行う事業

について 

別紙のとおり、蕨市教育委員会へ後援等の申請があったため、審議をお願いしたい

との説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 


